



## Seguridad: apoyo, la oferta de Washington



Por: **José Fonseca**

“Por instrucciones del Presidente Trump, drones MQ-9 Reaper de la CIA sobrevuelan territorio mexicano para espiar a los cárteles”, dicen informaciones periodísticas, y agregan: “lo han hecho en el pasado en programas de colaboración con las autoridades mexicanas”.

Quien esto escribe cree que erran quienes, confundidos por la retórica fogosa de la Casa Blanca para sus clientelas, no se detienen a leer despacio y averiguar cuál es el real objetivo político de Washington hacia los cárteles del crimen organizado.

Quizá uno se equivoca –no sería la primera ni la última vez-, pero ve improbable una arrebatada incursión armada estadounidense y si un posible acuerdo de colaboración por el que militares y policías mexicanos puedan arrebatarse a los cárteles su influencia, apoyados por los recursos tecnológicos estadounidenses.

### **Antinepotismo complica elección de Veracruz**

Se aprobó la Reforma Judicial el pasado septiembre con el voto del entonces senador panista Miguel Ángel Yunes Márquez, porque a la familia Yunes se le dieron garantías políticas para las elecciones municipales de este año, por encima de los intereses morenistas en Veracruz, incluidos los de la gobernadora Rocío Nahle.

Pero el pasado fin de semana la presidenta de Morena, Luisa María Alcalde, mandó a la basura el convenio al declarar que en las elecciones municipales de Veracruz y Durango “no se permitirán las candidaturas de familiares directos”, pues hoy en el Puerto de Veracruz gobierna la esposa del senador Yunes Márquez.



Existe el recurso de escoger como candidato o candidata a la alcaldía del Veracruz Puerto, a alguien afín a los Yunes. Si incumplen, los radicales de Morena tendrán dificultad para recuperar la confianza en su palabra empeñada.

### **El camión de Morena por las calles de México**

Algo preocupa al Secretario de Organización de Morena, Andrés Manuel López Beltrán, cuando no les importa que su partido se instale en los recintos de las dos Cámaras del Congreso para llevar a cabo su tarea de credencialización.

No importa replicar las prácticas del corporativismo del PRI, al aceptar que el secretario general del SNTE, Alfonso Zepeda, comprometa la afiliación de millón y medio de maestros. O afiliar expriístas, expanistas, como aquel camión que vocea: icolchones, refrigeradores, lavadores, fierro viejo que vendan!

Lo que sea para conseguir que Morena deje de ser movimiento y se convierta en partido, un esfuerzo supremo para evitar que las vulgares ambiciones tribales derrumben el gran logro de su fundador: cambiar el régimen político de la República en cinco años diez meses de gobierno.

### **NOTAS EN REMOLINO**

*Es posible, sólo posible que, si en el sector salud impera la racionalidad y no, como en el pasado, la cerrazón ideológica, el Gobierno de la doctora Claudia Sheinbaum empiece a resolver el grave problema del desabasto de medicamentos e insumos. Ojalá... Difícil que la SHCP posponga por más tiempo el impuesto a los cruceros... Seamos francos. A los mandos del Gobierno les rebajan el sueldo, les fuerzan a contribuir al partido y se les exige no pensar en más aumentos. Caray que al menos coman bien en la oficina... ¿Conocen alguien que piense como la poeta y escritora inglesa Edith Sitwell?: "Frecuentemente deseo tener tiempo para cultivar la modestia... pero estoy muy ocupada pensando en mí misma" ...*